

DISCURSO PRONUNCIADO POR EL COMANDANTE FIDEL CASTRO, CON MOTIVO DE CONMEMORARSE EL TERCER ANIVERSARIO DE LA CONSTITUCION DE LOS COMITES DE DEFENSA DE LA REVOLUCION EL DIA 28 DE SEPTIEMBRE DE 1963.

-----

DISTINGUIDOS MIEMBROS DE LAS DELEGACIONES, AL SEPTIMO CONGRESO INTERNACIONAL DE ARQUITECTOS, PRESNETES ESTA NOCHE AQUI. (APLAUSOS) COMPANEROS Y COMPNAERA DE LOS COMITES DE DEFENSA DE LA REVOLUCION. (APLAUSOS) COINCIDE ESTE TERCER ANIVERSARIO CON UN EVENTO DE CARACTER INTERNACIONAL QUE CONSTITUYE UN MOTIVO DE ALEGRIA Y UN ESTIMULO AL SENTIMIENTO CALUROSO Y HOSPITALARIO DE NUESTRO PUEBLO QUE ES EL CONGRESO INTERNACIONAL DE ARQUITECTURA. (APLAUSOS)

DECIAMOS POR ESO ANTES QUE NADA, SALUDAR A TODAS LAS DELEGACIONES QUE PROCEDENTES DE MUY NUMEROSOS PAISES DE TODO EL MUNDO, HAN ASISTIDO A ESE CONGRESO QUE TIENE SU SEDE EN NUESTRO PAIS. (APALUSOS)

ES ESTE UN EVENTO NO DE CARACTER POLITICO, SINO, DE CARACTER TECNICO Y CIENTIFICO. INDEPENDIEMENTE DEL PAIS DE DONDE PROCEDAN LOS PARTICIPANTES DEL CONGRESO, DEL REGIMEN SOCIAL EN QUE VIVAN, DE LAS IDEAS POLITICAS QUE SUSTENTEN TODOS, ABSOLUTAMENTE TODOS COMO TECNICOS Y CIENTIFICOS TIENEN NUESTRA BIENVENIDA Y NUESTRA HOSPITALIDAD MAS CALUROSA. (APLAUSOS)

NO FUE FACIL SI. EMBARGO NI LOGRAR QUE LOS ENEMIGOS DE NUESTRO PAIS, NO PUDIESEN LLEVAR ADELANTE SUS PLANES A FIN DE EVITAR DE QUE CUBA FUESE SEDE DE ESTE EVENTO INTERNACIONAL. Y FUE PRECISAMENTE DEBIDO A LA SERIEDAD Y A LA FIRMEZA DEL ORGANISMO DE CARACTER APOLITICO QUE TENIA QUE DECIDIR SOBRE ESTA CUESTION, EL QUE FUESE POSIBLE REALIZAR ESE GONGRESO EN NUESTRO PAIS. ES BUENO DECIR AQUI Y RECORDAR QUE LAS PUERTAS DE LA NACION CUBANA ESTAN ABIERTAS Y ESTARAN SIEMPRE A TODOS LOS VISITANTES QUE VENGAN EN SON DE PAZ. (APALUSOS) ES BUENO RECORDAR, QUE EN NUESTRA PATRIA NO SE LE PROHIBE ABSOLUTAMENTE A NENUN CIUDADANO SALIR DEL PAIS, O VISITAR OTROS PAISES Y ES BUENO QUE SE DIGA UN DIA COMO HOY CUANDO PRECISAMENTE UN GRUPO DE ESTUDIANTES NORTEAMERICANOS, HAN SIDO PROCESADOS. (APLAUSOS) UN GRUPO DE ESTUDIANTES NORTEAMERICANOS HAN SIDO PROCESADOS POR EL HECHO SOLO DE VISITAR A CUBA. Y ESO APARECE PUBLICADO HOY EN LOS CABLES SIN QUE APARENTEMENTE SE SONROJEN POR ELLO LOS IMPUDICOS DIRIGENTES Y DEFENSORES DE ESA POLITICA DE LA POLITICA DEL IMPERIALISMO YANQUI.

Y QUE SE LLAME PAIS DEMOCRATICO, QUE SE LLAME PAIS PODEROSO, QUE SE PROCLAME CIVICAMENTE ABANDERADO DE LOS DERECHOS HUMANOS Y NI SIQUIERA PERMITE QUE LOS CIUDADANOS DE ESE PODEROSO PAIS, PUEDAN VISITAR A UN VECINO PEQUENO Y NO PODEROSO EN ARMAS DESDE LUEGO PERO SI, EN DECORO Y EN VERGUENZA Y EN MORAL. (APLAUSOS)

PORQUE NUESTRO PAIS DESDE LUEGO NO ES UNA POTENCIA NUCLEAR, PERO ES UNA POTENCIA MORAL Y ESTOS HECHOS PRECISAMENTE LO PONEN DE MANIFIESTO. HECHOS COMO ESTOS. LA DISTINTA ACTITUD, LA DISTINTA CONDUCTA DE DOS SISTEMAS DE UN SISTEMA COBARDE Y DECADENTE, DE UN SISTEMA NUEVO PUJANTE Y VALIENTE. (APLAUSOS)

NOSOTROS HEMOS PRACTICADO SIEMPRE LA POLITICA DE AUTORIZAR LA SALIDA DEL PAIS, Y LOS IMPERIALISTAS SE VALIERON DE ESO PARA TRATAR DE LLEVARSE EL MAYOR NUMERO POSIBLE DE TECNICOS, PRIVAR A NUESTRO PAIS DE MEDICOS, INGENIEROS, ARQUITECTOS, DE PROFESIONALES. TAL VEZ ALGUNOS PENSABAN QUE EL CAMINO MEJOR HABIA SIDO PROHIBIR LA SALIDA DE LOS TECNICOS Y NOSOTROS SIEMPRE PENSABAOS QUE NO QUE DEBIAMOS PRESERVAR EL DERECHO A MARCHARSE A AQUELLOS QUE NO DESEABEN VIVIR EN EL MUNDO QUE LOS TRABAJADORES Y LOS CAMPESINOS, LOS HUMILDES DE CUBA ESTABAN CREANDO. QUE EL CAMINO ERA, EL CAMINO QUE SEGUIMOS, QUE FUE IMPULSAR LA EDUCACION HASTA EL MAXIMO IMPULSAR EL ESTUDIO, LIQUIDAR EL ANALFABETISMO, CREAR 20,000 NUEVAS ESCUELAS, MULTIPLICAR LA ASISTENCIA A CLASE, (APLAUSOS) DESARROLLAR LA EDUCACION DE LAS MASAS, POR TODOS LOS MEDIOS, DE MANERA QUE ALGUN DIA, TUVIESEMOS TECNICOS FORMADOS POR LA REVOLUCION PROCEDENTES DE LAS CAPAS HUMILDES DEL PAIS, Y ESE CAMINO

VA DANDO YA SUS FRUTOS A PESAR DE QUE HACE APENAS CUATRO AÑOS Y MEDIO TRIUNFO LA REVOLUCION Y NO ESTA LEJANO EL DIA EN QUE LA REVOLUCION GRADUE EN LAS UNIVERSIDADES EN UN SOLO AÑO, TANTOS TECNICOS COMO TODOS LOS QUE EL IMPERIALISMO SE LLEVO EN CUATRO AÑOS. (APLAUSOS)

SUFRIMOS, AQUELLA SANGRIA, CREIAN QUE NOS DEBILITABAN, Y AL FINAL QUIENES ABANDONARON ESA POLITICA FUERON ELLOS, QUIENES SE RINDIERON FUERON ELLOS, PORQUE CON RESPECTO A NUESTRO PAIS, LE ABRIERON LAS PUERTAS DE ESTADOS UNIDOS A TODO EL QUE DESEABA MARCHARSE. ANTE DE LA REVOLUCION ERAN ENORMES LAS COLAS ANTE LA EMBAJADA YANQUI, DE HOMBRES Y MUJERES SIN TRABAJO, DESEANDO ABANDONAR EL PAIS PARA ENCONTRAR TRABAJO EN OTRAS TIERRAS, EN LOS PROPIOS ESTADOS UNIDOS, SIN EMBARGO EL NUMERO ESTA RESTRINGIDO, NO MAS DE 10,000 ERA AUTORIZADOS. CUANDO TRIUNFO LA REVOLUCION Y ELLOS PRETENDIERON DEBILITAR A NUESTRO PUEBLO ABRIERON LAS PUERTAS A TOSO LOS QUE QUISIERON MARCHARSE, SIN RESTRICCIONES OFRECIAN, LE OFRECIAN EDUCAR A LOS HIJOS, LE OFRECIAN SUBSIDIOS LES OFRECIAN TRABAJO, HICIERON LO QUE NO HABIAN HECHO NUNCA, PARA HACER CAMPANA CONTRA LA REVOLUCION, MAS SIN EMBARGO YA LAS COLAS NO ERA DE DESFILE, LAS COLAS ERAN DE SIQUITRILLADOS EN PRIMER LUGAR (APLAUSOS) DE GRANDES TERRATENIENTES, DE BURGUESES, PEQUENOS BURGUESES Y ALGUNOS ARISTOCRATAS OBREROS. SOBRE TODOS ESOS QUE TENIAN BAJO EL IMPERIALISMO PRIVILEGIOS CUANDO CIENTOS DE MILES DE FAMILIA TENIAN QUE ENCEDER EL FOGON UNA SOLA VEZ AL DIA.

CLARO QUE AQUELLOS QUE TENIAN SUFICIENTE DINERO PARA COMPRAR DE TODO SIN RESTRICCIONES. AQUELLOS QUE PODIAN COMPRAR ARTICULOS DE LUJOS, PAGADOS CON LAS DIVISAS DE LA REPUBLICA. NO PODIAN RESIGNARSE A UNA SITUACION EN QUE LOS RECURSOS Y LOS MEDIOS HABIA QUE PONERLOS A LA DISTANCIA DE TODOS Y ENTRANABA POR TANTO RESTRICCIONES A MINORIAS QUE VIVIAN EN LA ABUNDANCIA. CAMBIO EL TIPO DE EMIGRACION DE NUESTRO PAIS, PERO NO FUE INTERRUMPIDA SINO CUANDO LOS IMPERIALISTAS VARIANDO SU POLITICA CREYERON QUE ERA MAS NEGOCIO PARA ELLOS IMPEDIR LA SALIDA.

DESDE LUEGO LOS IMPERIALISTAS SE CARACTERIZAN NO SOLO POR SU GRAN MALDAD SINO, MUCHAS VECES TAMBIEN POR SU GRAN ESTUPIDEZ. ELLOS HABLAN DE LAS CLASES SOCIALES, HABLAN POR EJEMPLO DE DESARROLLAR DE TERMINADAS CLASES SOCIALES EN AMERICA LATINA QUE SIRVAN DE FRENO A LA REVOLUCION. A VECES SE ACOGEN AL CONCEPTO MARXISTA DE LAS CLASES SOCIALES PERO NIEGAN EL PAPEL DE LAS CLASES EN LA HISTORIA Y EN LA MARCHA DE LA HISTORIA Y DESDE LUEGO, SU CLASE, LA CLASES DE LOS BURGUESES Y DE LOS GRANDES BURGUESES SE LA LLEVARON PARA LOS ESTADOS UNIDOS, CREIAN QUE ASI IBAN A ARRUIANAR LA REVOLUCION, QUE IBAN A HACER UN GRAN DANO, PERO LO QUE HICIERON AL FIN Y AL CABO QUE SE LLEVARON SU CLASE SOCIAL. SU EJERCITO CONTRA REVOLUCIONARIO SE LO LLEVARON. Y PENSARON QUE YA ERA HORA DE CORTAR LA SALIDA DEL PAIS, CREYENDO QUE ESO IBA A PROMOVER EL DESCONTENTO Y SE EQUIVOCARON OTRA VEZ LOS IMPERIALISTAS. CUANDO LOS ELEMENTOS VACILANTES Y COBARDES, LOS ELEMENTOS QUE TEMIAN A LOS RIESGOS DE LA REVOLUCION, LOS ELEMENTOS INCAPACES DE AFRONTAR LOS RIESGOS DE UNA REVOLUCION, SABIAN QUE TENIAN LA ENTRADA LIBRE EN LOS ESTADOS UNIDOS, MUCHOS DE ELLOS HASTA CHANTAGIABAN EN CUALQUIER EMPRESA, SI NO ESTAN DE ACUERDO, PUES ME VOY, TENIAN EL PASAPORTE SACADO, MUCHOS DE ELLOS HABIAN RENUNCIADO A SUS TRABAJOS, PARA IRSE, OLVIDANDOSE DE AQUELLOS QUE Dijo MARTI, "DEL NORTE REVUELTO Y BRUTAL". (APLAUSOS)

QUISIERON UTILIZAR ESA POSIBILIDAD DE MARCHARSE Y LA UTILIZABAN HASTA PARA HACER DANO. QUE OCURRIO CUANDO EL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS CORTO LA ENTRADA PENSANDO QUE CON ESO IBA A PROMOVER EL DESCONTENTO? CUAN EQUIVOCADO ESTABAN, ESOS GUSANILLOS EN POTENCIAS, MUCHOS DE ESOS, Y LAMENTO TENER QUE LLAMARLOS GUSANILLOS AUNQUE SEA POR UNA VEZ, A PESAR DE QUE TENGA QUE COEXISTIR CON NOSOTROS AQUI. CUANDO LE PROHIBIERON SALIR, LO QUE OCURRIO FUE QUE COMENZARON A RE-ADAPTARSE, COMENZARON A ADAPTARSE Y LEJOS DE PRODUCIRSE ESE DESCONTENTO QUE ESOS IMPERIALISTA CRERIAN CAPITALIZAR, LO QUE VINO FUE UN PROCESO DE ADAP

TACION EN MUCHA GENTE QUE NO ACABABA DE ADAPTARSE, MIENTRAS TENIA LA ESPERANZA DE IRSE PARA LOS ESTADOS UNIDOS. (APLAUSOS)

Y LUEGO VENIAN MUY HUMILDEMENTE PARA QUE LE DIERAN OTRA VEZ EL PUESTO, EL TRABAJITO, TRABAJITO QUE HABIAN RENUNCIADO CON DESPRECIO, EMPLEOS BIEN REMUNERADO LA MAYOR PARTE DE LA VECES. PUES NOSOTROS NO NUNCA PRACTICAMOS LA POLITICA DE RESTRICCIONES Y AUN HOY A PESAR DE LO QUE HICIERON LOS IMPERIALISTAS, QUE NO SOLO CORTARON LAS LINEAS NORTEAMERICANAS SI NO QUE QUISIERON CORTAR TODAS LAS DEMAS LINEAS, PERO ESOS IMPERIALISTA CADA RATO TIENEN SUS CONTRADICCIONES Y CHOCAN CON LOS INTERESES DE OTRAS COMPANIAS, PORQUE LOS MONOPOLIOS YANQUIS COMO MONOPOLIO QUIEREN CONTROLAR TODO, PERO HAY OTRAS EMPRESAS EN EL MUNDO OCCIDENTAL Y CAPITALISTA. EMPRESAS DE TRANSPORTE, EMPRESA DE AVIACION, Y QUERIAN QUE ESAS EMPRESAS NO VINIERA TAMPOCO A CUBA, QUE HACEN CON LOS BARCOS EMPRESAS A LA QUE ELLOS LES HACEN SU COMPETENCIA, Y QUE NO QUIEREN QUE VENGAN AQUI. Y ALGUNAS EMPRESAS Y ALGUNOS PAISES SE MANTUVIERON FIRMES Y EXISTEN LAS LINEAS Y POR AHI SIGUE SALIENDO ALGUNA GENTE. EL QUE TENGA PARA PAGARSE EL PASAJE PORQUE NO LE VAMOS A PAGAR EL PASAJE, VERDAD. (APLAUSOS)

A VECES SERIA UN NEGOCIO PORQUE HAY POR AHI CIERTO TIPO DE PARACITO QUE CONSUME Y CONSUME Y NO PRODUCE NADA, PERO EN REALIDAD MAS VALE ANTES DE GASTARSE LAS DIVISAS EN UNA EN UN PASAJE DE ESOS A ESPAÑA. QUE CUESTA CARO, MEJOR ES INVERTIRLO EN UNA MAQUINARIA AGRICOLA O CUALQUIER OTRO INSTRUMENTO DE TRABAJO. (APLAUSOS)

PERO EN FIN, QUE DISTINTA ES LA ACTITUD DE NUESTRA REVOLUCION. Y COMO NOSOTROS REVOLUCIONARIOS OBLIGADOS A DEFENDERNOS DE LOS ATAQUES DE ESE PAIS PODEROSO, MANTENEMOS MEDIDAS Y PRINCIPIOS QUE ESTAN MILVECES POR ENCIMA DE LOS PRINCIPIOS DE LA POLITICA QUE LOS IMPERIALISTAS PRACTICAN. AQUI POR EJEMPLO NO VEMOS ESOS PROBLEMAS RACIALES QUE HAY EN LOS ESTADOS UNIDOS, (APLAUSOS) A LOS VISITANTES PRESENTES AQUI DE TODAS PARTES DEL MUNDO, A LOS QUE POR SUPUESTO YO NO ESTOY TRATANDO DE ADOCTRINAR NI MUCHO MENOS, PERO QUE ESTAN PRESENTES MUCHO DE ELLOS EN OCASION EN QUE NOSOTROS TENEMOS DE TRATAR ESTOS PROBLEMAS CON EL PUEBLO, LES DIGO, QUE SI NO LES PARECE INTERESANTE, INTERESANTE LA EXPERIENCIA EL HECHO DE QUE AQUI, EN ESTE PUEBLO, EN LA MASA, EN LAS ESCUELAS, EN LOS HOSPITALES, EN LOS TEATROS, EN LAS PLAYAS, EN LOS CENTROS DE RECREACION, EN LOS CENTROS DE TRABAJO, EN LOS CENTROS CULTURALES NO HAYA DE SOMBRAS DE RECRIMINACION. LA QUE EXISTIO PODEROSAMENTE EN NUESTRO PAIS. (APLAUSOS) PORQUE LAS NORMAS AQUI LAS TRAZABAN LOS IMPERIALISTAS Y AQUI NOS INCULCARON SUS VICIOS, SUS ODIOS, SUS RECONRES, SUS PREJUICIOS QUE SON PRODUCTOS DE AQUELLA SOCIEDAD.

CLARO ESTA QUE LOS IMPERIALISTAS YANQUIS PRETENDEN ENSEÑAR AL MUNDO, LO PRETENDE EL GOBIERNO DE ESE PAIS, CUANDO ENTONCES CIERTOS MEA CULPA, HABLANDO DE QUE ELLOS TIENEN ESOS PROBLEMAS PERO QUE LOS ESTAN COMBATIENDO. Y A QUIENES HAYAN VIVIDO LA EXPERIENCIA DE UNA REVOLUCION Y SEPAN DISTINGUIR ENTRE EL PASADO Y EL PRESENTE, SABEN QUE ESOS PREJUICIOS Y ESOS ODIOS, ESAS LACRAS, SON CONSECUENCIAS DEL REGIMEN SOCIAL EXISTENTE. ES EL ODIOS DE LOS EXPLOTADORES HACIA LOS EXPLOTADOS Y LAS IDEAS QUE INCULCA UNA SOCIEDAD DE LOBOS EN QUE EL HOMBRE ES EL PEOR ENEMIGO DEL HOMBRE, EXPLOTADOR Y ENVILECEDOR DEL HOMBRE Y QUE NO DESAPARECERA LA DISCRIMINACION RACIAL EN LOS ESTADOS UNIDOS HASTA QUE NO DESAPAREZCA EL IMPERIALISMO Y EL CAPITALISMO EN ESTADOS UNIDOS. (APLAUSOS) HASTA QUE NO DESAPAREZCA LA EXPLOTACION DEL HOMBRE POR EL HOMBRE, PORQUE LOS NEGROS NORTEAMERICANOS SON LOS DESEDIANTES DE LOS ANTIGUOS ESCLAVOS POR CUYA LIBERTAD LUCHARON Y MURIERON MUCHOS NORTEAMERICANOS BLANCOS, PERO QUE PASARON A SER ESCLAVOS SIN CADENAS PERO TAN ESCLAVOS COMO LO ERAN ANTES DE LA ABOLICION DE LA ESCLAVITUD. SERVIDUMBRE DE LOS TERRATENIENTES, PEONES DE LOS TERRATENIENTES, REALIZADORES DE LOS PEORES Y MAS BRUTALES Y MAS SACRIFICADOS TRABAJOS SIN DERECHOS POLITICOS NI SOCIALES. PORQUE UN SISTEMA SOCIAL HACIA QUE AQUELLOS HOMBRES CONTINUARAN EN ESTA MISMA CONDICIONES DE EXPLOTADOS BAJO EL CAPITALISMO Y MIENTRAS EXISTA ESE SISTEMA SOCIAL EXISTIRA ESA CONDICION DEL NEGRO DE ESTADOS UNIDOS.

**Y LOS NEGROS DE ESTADOS UNIDOS, Y MUCHOS BLANCOS, LOS TRABAJADORES DE ESTADOS UNIDOS, LOS HOMBRES PROGRESISTAS DE ESTADOS UNIDOS, IRAN COMPRENDIENDO CADA VEZ MAS ESTA VERDAD, DE LAS LACRAS INHERENTES A UN SISTEMA INHUMANO, QUE PERDURARA MIENTRAS PERDURE ESE SISTEMA DE EXPLOTACION SOCIAL INHUMANO, Y QUE INDEPDIENTEMENTE DE LAS RIQUEZAS Y DE LA TECNICA QUE SE HA DESARROLLADO EN ESE PAIS, EXISTEN CONDICIONES INSOPORTABLES DE VIDA, PARA MILLONES Y MILLONES DE SERES HUMANOS Y CLARO QUE ESE PROBLEMA NUNCA PODRA BORRARLO NI ESTE DEMAGOGO QUE ES KENNEDY, (APLAUSOS) QUE TAN SOLO HACE DEMAGOGIA CON EL PROBLEMA Y TRATA DE CAPTAR VOTOS, PORQUE EN DEFINITIVA PARA ESTOS SEÑORES, SIEMPRE ELLOS SON MAS IMPORTANTES QUE SU PAIS Y PARA ESE SEÑOR LA PRESIDENCIA ES MAS IMPORTANTE QUE ESTADOS UNIDOS.**

**CAPTAR VOTOS, MIENTRAS CONTINUAN ACTOA BRUTALES, ASESINATOS, ACTOS DE TERRORISMO, Y TODAVIA NO HAN SIDO CASTIGADOS, NI HEMOS LEIDO SIGUIERA QUE HAYAN SIDO CAPTURADOS LOS QUE ASESINARON CUATRO NINOS NEGROS EN UNA IGLESIA, MEDIANTE ACTOS DE TERRORISMO. Y ASI VIVE ESE PAIS QUE SE LLAMA CIVILIZADO. ES LOGICO QUE LE INTERESE A LOS IMPERIALISTAS QUE CUBA NO SEA VISITADA, PORQUE AQUI ES VERDAD QUE NOS FALTAN MUCHAS COSAS, ES VERDAD QUE NO HAY EL LUJO NI LO HABRA EN MUCHO TIEMPO, CONQUE ELLOS PAIS QUE HA SAQUEADO A OTRO PAIS HOY PUEDEN CONTAR, NOS FALTAN MUCHAS COSAS ENTRE OTRAS PORQUE RESISTIMOS, PORQUE NO EXISTE EL LUJO DE LOS EXPLOTADORES. (APLAUSOS) PORQUE HOY, HOY ESTAMOS DEDICADOS AL TRABAJO CREADOR Y A FORJAR EL FUTURO, NO A INVERTIR NUESTRO ESFUERZO Y NUESTROS RECURSOS EN CHUCHERIAS Y BARATIJAS SINO EN CONSTRUIR SOLIDAMENTE UN FUTURO, PORQUE NADIE LO CONSTRUYO PARA NOSOTROS, Y NOSOTROS TENEMOS QUE CONSTRUIRLO Y TENEMOS QUE CONSTRUIRLO PARA QUE LAS GENERACIONES FUTURAS, PUEDAN TAMBIEN RECIBIR EL FRUTO DEL ESFUERZO DE ESTA GENERACION. (APLAUSOS)**

**SI NOS FALTAN MUCHAS COSAS, PERO HAY COSAS QUE SE VEN AQUI, QUE NO LA PODRAN VER ALLA EN EL CORAZON DEL IMPERIO, Y ESTO QUE HAY AQUI NO LO PODRAN VER JAMAS ALLA. ESTE PUEBLO UNIDO, ESTE PUEBLO HERMANO DEL HOMBRE BLANCO Y DEL HOMBRE NEGRO SU HERMANO, ESO NO LO PUEDEN VER ALLI. (APLAUSOS) ES LOGICO QUE AL DEPARTAMENTO DE ESTADO LE INTERESE QUE MUCHOS JOVENES NORTEAMERICANOS, TRABAJADORES NORTEAMERICANOS Y NEGROS NORTEAMERICANOS NO VEAN ESTO Y EMPIESEN A PREGUNTARSE EL PORQUE CUANDO NOSOTROS LE DIGAMOS AQUI TAMBIEN HABIA ESE MAL, CUANDO EXISTIA EL CAPITALISMO Y CUANDO EXISTIA LA EXPLOTACION DEL HOMBRE POR EL HOMBRE, Y CUANDO LA EXPLOTACION DEL HOMBRE POR EL HOMBRE CESO COMO INSTITUCION, CESO TAMBIEN ESE MAL Y CESARON MUCHOS MALES MAS, QUE NO VAMOS A MENCIONAR, PORQUE CUALQUIERA QUE VISITE ALGUNOS DE ESOS SITIOS COMO LAS VEGAS EN LOS ESTADOS UNIDOS, NEW YORK Y EN GENERAL EN TODAS LAS CIUDADES NORTEAMERICANAS, Y DESPUES HAGA UN RECORRIDO POR NUESTRA CAPITAL, NO SE ENCONTRARAN RULETAS, NO SE ENCONTRARAN GARITOS, NO ENCONTRARAN EL JUEGO, NO ENCONTRARAN LOS VICIOS DE LAS DROGAS HEROICAS Y TODAS ESAS COSAS QUE SON PAN DE CADA DIA PARA LOS IMPERIALISTAS.....**

**(SE ESCUCHA UNA FUERTE EXPLOSION)**

**FIDEL:..... NO SE PREOCUPEN POR ESO..... SE OYEN GRITOS DE LA MULTITUD.**

**GRITOS DE VENCEREMOS, VENCEREMOS.....**

**NO SABEMOS, NO SABEMOS, QUE HA SIDO, SI UNA BOMBA, SI UN BAZUCAZO UN MORTERO, LO QUE QUIERAN, PERO SI HA SIDO ESO, ES QUE LOS GUSANOS QUIEREN CONMEMORAR EL TERCER ANIVERSARIO. (GRITOS Y APLAUSOS) Y NO ESTARIA MAL, NO LES FALTARIA RAZON, PORQUE MIREN, HACE MUCHOS MESES QUE AQUI EN LA CAPITAL NO EXPLOTA UN PETARDITO Y LOS COMITES DE DEFENSA NACIERON UN DIA EN QUE LOS CONTRA REVOLUCIONARIOS HICIERON ESTALLAR TRES PETARDOS MIENTRAS SE EFECTUABA UN ACTO Y LE DIJIMOS QUE, QUIEREN PROBAR, LO QUE ES EL PUEBLO ORGANIZADO, VAMOS A ORGANIZAR EL PUEBLO Y CUANDO EL PUEBLO SE ORGANIZO, TODO EL MUNDO SABE QUE LA CONTRAREVOLUCION FUE APLASTADA TOTALMENTE. Y QUE LOS COMITES DE DEFENSA DE LA REVOLUCION, (APLAUSOS) LOS COMITES DE DEFENSA DE LA REVOLUCION, NO LOS DEJARON VIVIR Y REALMENTE LA CONTRA REVOLUCION SE QUEDO SIN MEDIOS PARA OPERAR, EXPLOSIVOS HAN TENIDO POR CIENTOS DE**

tóneladas SE LOS HAN MANDADO LOS IMPERIALISTAS, DE TODOS TIPOS, PORQUE EXISTE UNA INDUSTRIA DESARROLLADA EN ESTADOS UNIDOS, DE LA AGENCIA CENTRAL DE INTELIGENCIA DONDE FABRICAN LOS MAS MODERNOS ARTEFACTOS PARA DESTRUIR Y PARA MATAR, DE TODOS TIPOS DE SUSTANCIA INFLAMABLES Y EXPLOSIVAS Y SIN EMBARGO NO HAN PODIDO HACER ABSOLUTAMENTE NADA. ARMAS HAN TENIDO, PERO QUE OCURRIO, LOS BURGUESES SE FUERON, TODAS SUS GRANDES RESIDENCIAS ALREDEDOR DE LA CAPITAL ESTAN CONVERTIDAS EN CASAS DE BECADOS, EN ESCUELAS, EN INSTITUCIONES REVOLUCIONARIAS, (APLAUSOS) LOS COMITISES (TELEFONO) SE ORGANIZARON, LOS COMITISES SE ORGANIZARON, Y DESDE ENTONCES NO PUDIERON SIGUIERA MOVER POR EL CONTROL QUE EJERCE. ES EL PUEBLO ORGANIZADO, EL PUEBLO VIGILANTE, EL PUEBLO CONVERTIDO EN FUERZA DEFENSORA, DE SU CAUSA; YQUE ESO SE VE SOLO EN LOS GRANDES MOMENTOS HISTORICOS (APLAUSOS) QUE ESO SE VE SOLO EN LAS GRANDES OBRAS DE LOS PUEBLOS Y AQUELLOS TRES PETARDITOS DIERON ORIGEN A ESTA FORMIDABLE ORGANIZACION DE MASAS Y ASI ES LOGICO QUE QUIERAN CONMEMORARLO Y LO RECIBAMOS CON UN HONOR A NUESTRO EXISTOS, DESDE LUEGO. ( SE OYE UNA VOZ QUE DICE DALE DURO) NO. ELLOS LO SABEN. QUE DESDE LUEGO NO HA DESAPARECIDO EN NUESTRO PAIS, LA LUCHA DE CLASES. NO. TODAVIA QUEDA UNA BURGUESIA RURAL Y URBANA. EXISTE NO COEXISTE. NI EXISTIRA. EXISTE HOY PERO ES TRANSITORIA, PORQUE LA REVOLUCION SIGUE SU CURSO INEXORABLE.

NOSOTROS HEMOS VISTO POR EJEMPLO LOS ENORMES RECURSO CON QUE CUENTA CUALQUIER CONTRA REVOLUCIONARIO. COMO HACEN NEGOCIOS, COMO LA CIA TIENE DEPOSITOS DE DINERO. SE PONE DE ACUERDO CON UN BURGUES. ESE BURGUES DEPOSITA DINERO AQUI, PARA LOS AGENTES DE LA CIA. LA CIA LE SITUA DOLARES ALLA. HAY BURGUESES EXPLOTANDO TODAVIA EL TRABAJO Y TODAVIA TIENEN MUCHOS RECURSOS. Y AUN TIENEN PRIVILEGIOS, CLARO QUE ENTRAN EN CE DE DESAPARICION. NOSOTROS SABEMOS AHORA POR EJEMPLO CUALES SON LOS PLANES DE NUESTROS ENEMIGOS, PERO NO ES UN SECRETO ELLOS LOS PUBLICAN CON CINISMO EXTRAORDINARIO, SUS PLANES DE FILTRAR X MILES DE ARMAS INTRODUCIR SUS PLANES DE FILTRAR A LOS SABOTEADORES Y TERRORISTAS. SUS PLANES DE REALIZAR LOS ATQUES PIRATAS Y SUS PLANES DE INVASION. NO ESCARMIENTAN, NO ESCARMIENTAN LOS IMPERIALISTAS, NO ESCARMIENTAN CON SUS DERROTAS. SE EQUIVOCAN, SUBESTIMAN UNA VEZ MAS A NUESTRO PUEBLO, A NUESTRAS MASAS. HABLAN DE UNA CAMPANA DE REBLANDESIMIENTO, DEBILITAMIENTO DE LA REVOLUCION, HABLAN DE FOMENTAR EL DESCONTENTO CON SU BLOQUEO ECONOMICO, Y LO QUE FOMENTAN CON ESO EN PRIMER LUGAR, ES EL PATRIOTISMO DE LA NACION CUBANA. (APLAUSOS) LO QUE FOMENTAN EN PRIMER LUGAR ES EL ODIOS Y EL DESPREFIO A LOS CRIMINALES IMPERIALISTAS. LO QUE FOMENTAN ES LA DIGNIDAD DE LA NACION, LA GRANDEZA DE LA NACION CUBANA, EL HEROISMO DE LA NACION CUBANA. Y MAS PORQUE SABEMOS, QUE ESTA ES UNA BATALLA ENTRE EL PASADO Y EL FUTURO, ESTA ES UNA BATALLA CON EL TIEMPO, PORQUE LOS IMPERIALISTAS PIENSAN QUE PODRAN APLASTAR A LA REVOLUCION CUBANA Y LA REVOLUCION CUBANA, LA REVOLUCION CUBANA PIENSA QUE PRIMERO LOS PUEBLOS APLASTARAN AL IMPERIALISMO. (APLAUSOS)

LOS IMPERIALISTA PIENSAN QUE LA REVOLUCION CUBANA SERA DESTRUIDA Y LOS REVOLUCIONARIOS PENSAMOS QUE MUCHAS OTRAS REVOLUCIONES COMO LA NUESTRA SURGIRAN EN EL CONTINENTE. (APLAUSOS)

LOS IMPERIALISTA NO PROGRESAN EN SUS PLANES, VAMOS POR EL QUINTO ANO DE LA REVOLUCION, NO CUMPLIDO TODAVIA Y QUE HAN AVANZADO ELLOS CONTRA NOSOTROS Y SIN EMBARGO CUANTO HAN AVANZADO LOS PUEBLOS CONTRA ELLOS EN LA AMERICA LATINA. (APLAUSOS) QUE OCURRE CON LA ALIANZA PARA EL PROGRESO. (GRITOS) QUE OCURRE CON TODA LA FARSA DE SU DEMOCRACIA REPRESENTATIVA. QUE OCURRE CON ESOS GOBIERNILLOS. QUE LE PASO A FRONDISI, A PRADO, A AROSAMENA. QUE LE HA IDO OCURRIENDO, QUE LE OCURRIO A IDIGORA, SON TANTOS QUE SE TIENEN QUE OLVIDAR ALGUNOS. ( SE OYE UNA VOZ QUE DICE A BOCH) FIDEL: TODAVIA NO HE LLEGADO A EL. QUE HA OCURRIDO CON ESA POLITICA DE LOS IMPERIALISTAS, ESTA EN PLENA CRISIS, EN QUIEBRA TOTAL, AVANZAN LOS PUEBLOS CON LA ALIANZA PARA EL PROGRESO? AVANZA LA REACCION, AVANZA EL GORILISMO Y SE SUCEDEN MAS VERTIGINOSAMENTE QUE NUNCA LOS GOLPES MILITARES Y ENTRAN EN CONTRADICCIONES LOS GRUPOS PRO IMPERIALISTAS, LOS LACAYOS DEL IMPERIALISMO. ENTRAN EN CONTRADICCION LAS FORMAS LLAMADAS CIVILES, CON LAS FORMAS MILITARES. LOS DEL DEPAR

TAMENTO DE ESTADO DICEN QUE QUIEREN PREGONIZAR GOBIERNOS LIBRES, DE MOCRATICOS. LIBRE DE QUE, LIBRE COMO FRONDIZI, LIBRES COMO IDIGORAS, LIBRES COMO AROSAMENA. QUE POR EXCEDERSE DE PALABRAS CON UN EMBAJADOR YANQUI, LO DESTITUYEN AL OTRO DIA.

LIBRES COMO EL DE SANTO DOMINGO, QUE A OCHO MESES, O MENOS SI ACASO, SIETE MESES DE HABER TOMADO POSESION DEL GOBIERNO LO DERROCAN LOS GENERALES TRUJILLISTAS. Y ASI, MARCHA DE CRISIS EN CRISIS. TIENE EL GOLPE DE ESTADO DE SANTO DOMINGO, LA IMPORTANCIA QUE PONE AL DESNUDO EL FRACASO DE LA POLITICA IMPERIALISTA. PONE EN EVIDENCIA PLENA LA CRISIS DEL IMPERIALISMO, LAS CONTRADICCIONES INSALVABLES DEL IMPERIALISMO, QUE SE ENREDA CADA VEZ MAS EN LA MADEJA. QUE SE COCINA CADA VEZ MAS EN SU PROPIA SALSA. Y AHORA ALGUNOS PERIODICOS ESCRIBEN EDITORIALES, ASOMBRADOS, DE ESE GOLPE. QUE, QUE SIGNIFICA. PERO SI ESE GOLPE YA ESTABA DETERMINADO. SI LA REVOLUCION DOMINICANA FUE, FRUSTRADA POR EL IMPERIALISMO QUE SITUO SUS BARCOS DE GUERRA FRENTE A SANTO DOMINGO PARA IMPEDIR EL DESARROLLO DE LA REVOLUCION. Y FRAGUO LA COMONENDA Y SALVO AL EJERCITO DE TRUJILLO. EL IMPERIALISMO SALVO EL EJERCITO QUE OPRIMIO AL PUEBLO TREINTA ANOS. QUE DEMOCRACIA SE PUEDE CIMENTAR SOBRE ESA BASE. QUE SEGURIDAD PARA NINGUN REGIMEN DE GOBIERNO.

Y ERA LOGICO QUE TAN PRONTO UN GOBIERNO, COMO EL DE SANTO DOMINGO QUE TOMA POSESION, Y NO PUEDE DESHACERSE DE ESAS FUERZAS. ESTA COMPLETAMENTE MANIATADO Y SI TAN SIGUIERA INSINUA UNA POLITICA DISCRETA, COMO FUE EL CASO DE BOCH. BOCH MERECE UN POQUITO MAS DE RESPETO QUE LOS DEMAS PORQUE ACASO PORQUE NOS DEFENDIERA A NOSOTROS? NO. EL TUVO SUS GRANDES DEBILIDADES. EL LLEGO AL GOBIERNO CON EL BENEPLACITO DE LOS IMPERIALISTAS. PERO LOS IMPERIALISTA CREIAN QUE IBAN A TENER UN ROMULO ALLI. Y NO TUVIERON A UN ROMULO, ROMULO ESTA YA. A ROMULO NO LO DERROCAN. CLARO, PORQUE ROMULO HA ENTREGAFO HASTA SU ALMA A LOS IMPERIALISTAS. ASESINA A OBREROS, ASESINA A ESTUDIANTES, REPRIME AL PUEBLO Y PARA QUE QUIEREN SITUAR ALLI UN GORILA SI ROMULO ES MAS GORILA DE TODOS LOS GORILAS.

MAS NO ERA ESA LA POLITICA DE BOCH, NO SE CARACTERIZO COMO LOS SOMOZAS, LOS ROMULOS, Y LOS PEORES LACAYOS DEL IMPERIALISTA POR SU ODIO A CUBA, POR SU POLITICA ANTI CUBA, SINO QUE SE DIDICO A LOS PROBLEMAS DE SU PAIS. TUVO UNA ACTITUD DISCRETA, Y ESO LE COSTO EL DERROCAMIENTO. Y CLARO QUE HICIERON LOS GORILAS TRUJILLISTAS, SOMOS ANTI COMUNISTAS, SOMOS ANTI COMUNISTAS, FUE LO PRIMERO. HEMOS TOMADO EL PODER PARA SALVAR LA PATRIA. COMO NOS RECORDABA A NOSOTROS EL 10 DE MARZO? COMO NOS RECORDABA AQUELLA PROCLAMA DE BATISTA. SIEMPRE LA MISMA HISTORIA, EL MISMO PRETEXTO Y QUE VAN A HACER LOS IMPERIALISTAS. SE COCINAN EN SU PROPIA SALSA Y LOS GORILAS TOMAN EL PODER. CLARO QUE APOYADOS POR LOS GORILAS DE ESTADOS UNIDOS, PORQUE ESTADOS HAY TAMBIEN GORILAS CIVILES Y GORILAS MILITARES.

LOS GORIALS DEL PENTAGONO APOYAN, LOS GOBIERNO DE GORILAS CON UNIFORMES MILITARES. Y LOS GORILAS DEL DEPARTAMENTO DE ESTADO, PROMUEVEN GOBIERNO DE GORILAS VESTIDOS DE CIVILES Y TIENEN ALLI ADENTRO SUS CONTRADICCIONES Y ESAS CONTRADICCIONES SE MANIFIESTAN EN LOS PAISES DE AMERICA LATINA. Y AHI TENEMOS AL PUEBLO DOMINICANO OTRA VEZ, BAJO LAS BOTAS MILITARES. OTRA VEZ BAJO EL IMPERIO DEL TERROR. PERO QUE LECCION, QUE GRAN LECCION PARA EL PUEBLO DOMINICANO Y PARA TODOS LOS PUEBLOS QUE SOLO HAY UN CAMINO, SOLO HAY UN REMEDIO, LIQUIDAR A LOS GORILAS, COMBATIR A LOS GORILAS, DERROTAR A LOS GORILAS Y FUSILAR A LOS PRINCIPALES GORILAS. (APLAUSOS)

EL CAMINO DE LA REVOLUCION, EL CAMINO DE CUBA, EL UNICO CAMINO QUE PROMETE A LOS PUEBLOS, AUNQUE SEA LARGO Y DURO EL CAMINO UN FUTURO CIERTO Y UN FUTURO GRANDE. UNA ESTABILIDAD PORQUE QUE GOBIERNO ES ESTABLE, COMO PUEDE HABER PROGRESO EN NINGUNO DE ESOS PAISES, SACUDIDO INSENSANTEMENTE POR LA REVUELTA Y LOS GOLPES. COMO PUEDE HABER PROGRESO EN PAISES SUBDESARROLLADOS? EXPLOTADOS. CON INDICE DE ANAL

FABETISMO, QUE A VECES LLEGA AL 80%. ESQUILMADOS POR LAS PANDILLAS DE POLITIQUEROS Y DE GORILAS. COMO PUEDE MARCHAR HACIA DELANTE POR ESOS CAMINOS NINGUN PUEBLO Y QUE SE VE EN ESOS PUEBLOS UNA POBLACION QUE CRECE Y UNA ECONOMIA QUE DECRECE CON RELACION A ESA POBLACION. Y LO QUE DEBE LLAMAR LA ATENCION. LO QUE DEBE ENORGULLECERNOS A TODOS ES VER COMO A PESAR DE TENER AL FAMOSO COLOSO FRENTE A NOSOTROS, INTENTANDO APLASTARNOS, CUBA MARCHA, CUBA AVANZA. (APLAUSOS) CUBA RESISTE Y CUBA CONSTRUYE SU FUTURO. MIENTRAS LOS DEMAS PUEBLOS HERMANOS, MUCHOS LA MAYOR PARTE DE ESOS PUEBLOS, MARCHAN DE CRISIS EN CRISIS, DE HAMBRE EN HAMBRE Y BAJAN POR LA PENDIENTE DE LA POBREZA, SIN PORVENIR. NOSOTROS ESTAMOS PASANDO LAS VICISITUDES DEL PRESENTE PARA UN PORVENIR SEGURO. ESA NO ES LA SITUACION DE LOS DEMAS PAISES. COMO PUEDE HABLAR SE SIGUIER DEL DESARROLLO INDUSTRIAL CON 70% DE ANALFABETISMO. CUANDO EL DESARROLLO DE LA INDUSTRIA REQUIERE UN PUEBLO DE TRABAJADORES EDUCADOS, CON UN NIVEL TECNICO ALTO. Y PARA ELLO LO PRIMERO ES PARENDER A LEER Y A ESCRIBIR. Y ESE ES NUESTRO CAMINO. LOS IMPERIALISTAS EN ESTOS DIAS HAN DICHO QUE NOSOTROS HEMOS ABANDONADO LAS ASPIRACIONES DE INDUSTRIALIZACION. CLARO A UN MUNDO AL QUE TANTO LE HAN MENTIDO, QUE LES IMPORTA A ELLOS UNA DOCENA DE MENTIRAS MAS.

MENTIRAS DE CRETINOS PARA CRETINOS. Y ASI NO ES EXTRAÑO VER EN BARCELONA UN PERIODICITCHO FALANGISTA HABLANDO UN ARTICULO SOBRE CUBA ABANDONO SUS PLANES Y SE VA A DEDICAR A PRODUCIR ARTICULOS AGRICOLAS Y ASI OTROS COMENTARISTAS YANQUIS, CON MOTIVO DE QUE NOSOTROS DIJERAMOS QUE EN ESTA DECADA, DEBIAMOS IMPULSAR SOBRE TODO, NUESTRA AGRICULTURA. ESTUDIAR BIEN LA INVERSION DE NUESTROS RECURSOS, HE INVERTIRLOS EN AQUELLAS RAMAS QUE OFRECIAN MAS RAPIDO APROVECHAMIENTO, MAS RAPIDO E INMEDIATO APROVECHAMIENTOS DE NUESTROS RECURSOS. QUE NOS PERMITIERA ALCANZAR PRECISAMENTE, EN EL MOMENTO ADECUADO, UN GRAN AVANCE EN LA INDUSTRIALIZACION DEL PAIS. DISCUTIA QUE EL TIPO DE INDUSTRIA DEBIAMOS HACER PRIMERO, AL MISMO TIEMPO QUE HABLABAMOS DEL DESARROLLO DE NUESTRA AGRICULTURA, DE NUESTRO PROGRAMA DE PRODUCCION AZUCARERA, Y GANADERA.

BATIERON PALMAS, DIJERON QUE NOSOTROS ABANDONABAMOS LA ASPIRACION DE SER UN PAIS CON DESARROLLO INDUSTRIAL, PARA QUEDAR CONVERTIDOS EN UN PAIS PRODUCTOR DE ARTICULOS AGRICOLAS. Y PROCLAMARON ESTO. CLARO QUE ESO ESTA MUY LEJOS DE LO QUE NUESTRO PAIS SE PROPONE HACER. LO QUE OCURRE ES QUE CON ESTOS ANOS TRANSCURRIDOS HEMOS IDO ADQUIRIENDO MUCHAS MAS EXPERIENCIA, UNA VISION MUCHA MAS CLARA DE NUESTROS RECURSOS DE NUESTRAS POSIBILIDADES. EXPERIENCIA QUE HA IDO ADQUIRIENDO TODO EL PUEBLO, TODOS LOS CUADROS REVOLUCIONARIOS. VEMOS MUCHO MEJOR LAS COSAS Y YA NO ES COMO EN LOS PRIMEROS TIEMOS, QUE INFLUIAN LOS SUBJETIVISMOS, LOS GUSTOS, NO EL ANALISIS FRIO Y OBJETIVO, NO LA RESPONSABILIDAD QUE HOY SE EMPIESA A OBSERVAR EN TODOS LOS NIVELES. LA SERIEDAD QUE SE HACE CADA VEZ MAYOR, LA LUCHA IMPLACABLE CONTRA LOS IRRESPONSABLES, LA LUCHA IMPLACABLE CONTRA LOS DESCUIDADOS, LOS DESPILFARRADORES LOS ERRATICOS, HOY TENEMOS UNA VISION MUCHO MAS CLARA, DE NUESTRAS POSIBILIDADES. Y SABEMOS MUCHO MEJOR, COMO INVERTIR NUESTRO RECURSO. SABEMOS LO QUE SIGNIFICA PARA NOSOTROS EL AZUCAR, COMO FUENTE DE DIVISAS. SABEMOS CUALES SON LAS EXTRAORDINARIAS POSIBILIDADES DE NUESTRA AGRICULTURA, QUE POR SU CLIMA PUEDE AVENTAJAR LA AGRICULTURA DE LOS PAISES MAS DESARROLLADO. PUEDE AVENTAJARLAS CON CRECES. Y ESO LO VEMOS CADA VEZ CON MAS CLARIDAD Y EHI ESTA UNA FUENTE DE RECURSOS. NO SOLO PARA LA SATISFACCION DE NUESTRAS NECESIDADES, SINO PARA EL DESARROLLO DE TODA LA ECONOMIA. EL DESARROLLO DE NUESTRA INDUSTRIA. PARTIENDO DEL PRINCIPIO DE LA UTILIZACION MAS RACIONAL DE NUESTROS RECURSOS HUMANOS, DE NUESTROS RECURSOS ECONOMICOS, DE NUESTROS RECURSOS NATURALES, PARTIENDO DEL PRINCIPIO DE LA DIVISION INTERNACIONAL DEL TRABAJO, DE MANERA QUE GARANTICE, CONDICIONES DE MAXIMA PRODUCTIVIDAD PARA EL ESFUERZO DE CADA TRABAJADOR CUBANO Y DE MAXIMOS BENEFICIOS PARA ESE ESFUERZO.

Y ASI LOS CAMINOS DE NUESTRA INDUSTRIALIZACION, EL ORDEN QUE DEBEMOS SEGUIR EN NUESTRA INDUSTRIALIZACION, SE HACE TAMBIEN CADA VEZ

MAS CLARO PARA NOSOTROS. PORQUE ALGUNAS INDUSTRIAS TIENEN PREFERENCIA EN ESTAS CONDICIONES A OTRAS INDUSTRIAS. HAY INDUSTRIAS BASICAS COMO LA DE ENERGIA ELECTRICA CUYO DESARROLLO SE VE EN LA ENORMES PLANTA TERMoeLECTRICAS QUE SE ESTAN CONSTRUYENDO Y DE ALGUNAS DE ELLAS AVANZADISIMAS. HAY TODO UN PROGRAMA EN DESARROLLO DE CONSTRUCCION DE OBRAS HIDRAULICAS. Y HAY TODO UN PROGRAMA DE CONSTRUCCION DE INDUSTRIAS NATURALMENTE QUE CUANDO AL PRINCIPIO DE LA REVOLUCION SE CONCIERONR LOS PRIMEROS PLANES, NO EXISTIA UNA RACIONALIZACION CIENTO POR CIENTO EN EL EMPLEO DE LOS RECURSOS, ADOLECIA DE ERRORES Y ESOS ERRORES SE VAN RECTIFICANDO SOBRE LA MARCHA DE MANERA QUE CUANDO CADA ANO ESTUDIAMOS LAS INVERSIONES, LOS PLANES DE DESARROLLO, VAMOS CADA VEZ MAS APLICANDO LA POLITICA DE UTILIZAR DE LA MANERA MAS RACIONAL Y FRUCTIFERA CADA CENTAVO, PERO AL MISMO TIEMPO DESCUBRIMOS LAS POSIBILIDADES EXTRAORDINARIAS DE NUESTRO PAIS, INCREIBLES DE NUESTRO PAIS, QUE SOLO REQUIEREN DE ORGANIZACION, DE SERIEDAD DE RESPONSABILIDAD Y POR ESO TENEMOS QUE EXIGIR INCESANTEMENTE, PORQUE NUESTRAS POSIBILIDADES SON REALMENTE EXTRAORDINARIA Y LO QUE TENEMOS QUE SABER APROVECHARLA. LUCRAR INFATIGABLEMENTE POR ELLO Y VEREMOS COMO VAMOS SALIENDO DE ESAS DIFICULTADES, VEREMOS EN UN PERIODO DE TIEMPO RELATIVAMENTE BREVE AMANZAMOS EXTRAORDINARIAMENTE Y FORTALECEMOS NUESTRA ECONOMIA QUE QUIERE DECIR TAMBIEN FORTALECER LA REVOLUCION. FORTALECER NUESTRA POSICIONES FRENTE AL IMPERIALISMO, FRENTE A LOS ENEMIGOS Y DETRACTORES DE LA REVOLUCION, FORTALECER LA INFLUENCIA Y EL PRESTIGIO DE LA REVOLUCION CUBANA EN EL CONTINENTE.

ALGUNOS VOCEROS DEL IMPERIALISMO COMIENZAN A RECONOCER YA QUE NUESTRA ECONOMIA NACIONAL MARCHA, COMIENZAN A OBSERVAR INDICIOS DEL PROGRESO DE NUESTRA ECONOMIA, COMIENZAN A DARSE CUENTA QUE LAS ETAPAS MAS DIFICILES, LAS HEMOS ATRAVEZADO YA. PERO NO DEBEMOS CONFORMARNOS CON ESO. NUESTRO PUEBLO NO DEBE REALMENTE CONFORMARSE SINO SOLO CON LA IDEA DE QUE APROVECHEMOS AL MAXIMO NUESTRAS POSIBILIDADES EXTRAORDINARIAS Y NUESTROS RECURSOS. QUE SEPAMOS APROVECHAR Y LO APROVECHEMOS, PORQUE NOSOTROS EN ESTOS ANOS HEMOS RECIBIDO UNA GRAN AYUDA, UNA EXTRAORDINARIA AYUDA DEL CAMPO SOCIALISTA. (APLAUSOS)

PERO ESO NO DEBE SIGNIFICAR QUE NOS ACOSTUMBREMOS A ESA IDEA, ESA AYUDA HA SIDO DECISIVA, VINO EN LOS MOMENTOS MAS DIFICILES, EN LOS MOMENTOS DE MENOS EXPERIENCIA, PERO EN LO QUE NOSOTROS TENEMOS QUE PENSAR NO ES EN RESOLVER NUESTRO PROBLEMAS, CON LOS DESBALANCES COMERCIALES. NO. ESO SERIA INDIGNO DE NOSOTROS, ESO SERIA EN REALIDAD UNA VERGUENZA PARA NOSOTROS, UN PAIS CON LAS POSIBILIDADES DEL NUESTRO, CON LOS RECURSOS NATURALES DE NUESTRO PAIS, PODRA SENTIRSE REALMENTE SATISFECHO, SINO, CUANDO ESTE HACIENDO EL MAXIMO Y LO HAGA BIEN. NO ME REFIERO AL PUEBLO, SIEMPRE DISPUESTO A COLABORAR, ME REFIERON A TODOS LOS CIUDADANOS EN TODOS LOS NIVELES DE LA ADMINISTRACION (APALUSOS) ES NECESARIO QUE CUBA QUE TIENE UN DESBALANCE DE MAS DE CIEN MILLONES DE PESOS EN SU COMERCIO CON LA UNION SOVIETICA VAYA PENSANDO EN HACER EL MAXIMO ESFUERZO PARA QUE A LA MAYOR BREVEDAD POSIBLE ESE DESBALANCE NO EXISTA. Y LA DIFERENCIA QUE HAY ENTRE ACOSTUMBRALA MENTE AL DESBALANCE Y ACOSTUMBRAR LA MENTE A LA PRODUCCION Y A NOSOTROS PRODUCIR LO QUE NECESITAMOS Y OBTENER LOS RECURSOS QUE NECESITAMOS PARA NUESTRO DESARROLLO ES LA DIFERENCIA QUE DA ENTRE UNA MENTALIDAD DE PUEBLO REVOLUCIONARIO Y TRABAJADOR Y LA MENTALIDAD DE UN PUEBLO PARASITO.

BIEN ESTA QUE LOS DIAS MAS DIFICILES Y DE MENOS EXPERIENCIA HAYAMOS RECIBIDO ESA AYUDA EXTRAORDINARIA, PERO ESTA BIEN, QUE NOSOTROS VAYAMOS PENSANDO EN SACAR LOS RECURSOS QUE NECESITAMOS DE NUESTRO ESFUERZO, DE NUESTRO TRABAJO, DE NUESTRO SUELO, DE NUESTRA INTELIGENCIA, DE NUESTRA ORGANIZACION. (APLAUSOS) ES VERDAD QUE AUN ESTAMOS BAJO EL BLOQUE IMPERIALISTA, ES VERDAD, QUE LOS IMPERIALISTAS TRATAN DE ESTRECHAR ESE BLOQUEO Y NO SABEMOS CUAN LARGO TIEMPO TENDREMOS QUE RESISTIR ESA SITUACION Y LA RESISTIREMOS, PORQUE NUESTRA BANDERA REVOLUCIONARIA NO SE PLEGARA JAMAS. (APLAUSOS) PORQUE LA

frente ALTA DE ESTA NACION, NO SE DOBLEGARA JAMAS. (APLAUSOS) PORQUE AFRONTAREMOS LOS RIESGOS NECESARIOS CUANTO TIEMPO SEA NECESARIO. AFRONTAREMOS LOS SACRIFICIOS QUE SEAN NECESARIOS, CUANTO TIEMPO SEAN NECESARIOS, PORQUE NOSOTROS ASUMIMOS LA RESPONSABILIDADES PLENAS DE NUESTRA CONDUCTA, DE NUESTRA HISTORIA, DE NUESTRA REVOLUCION. COMO ESCLAVOS NO TENIAMOS OTRA COSAS QUE PERDER QUE LAS CADENAS. Y LAS CADENAS LAS HEMOS ROTO. (APLAUSOS)

Y AUNQUE LLEVEMOS EN NUESTROS TOBILLOS, LA CICATRICES Y LAS LLAGAS DE SAS CADENAS SABREMOS MARCHAR Y LES DECIA QUE ES VERDAD QUE HAY UN FERREO BLOQUEO Y QUE LOS IMPERIALISTAS TRATAN DE PRECIONAR MAS Y MAS CADA VEZ. QUE ES VERDAD INCLUSO QUE MIENTRAS LAS TENSIONES EN OTRAS PARTES DEL MUNDO SE RELAJAN, MIENTRAS LA TENSION DISMINUYE EN OTRAS PARTE DEL MUNDO, LOS IMPERIALISTAS YANQUIS, TRATAN DE ESTRECHAR EL CERCO CONTRA CUBA, Y TRATAN DE SER MAS IMPLACABLES SU BLOQUEO CONTRA CUBA.

Y ES CLARO INCLUSO, QUE, EN LOS ULTIMOS MESES HAN ASENTUADO ESA POLITICA, Y ASI VEMOS COMO INCLUSO UN GOBIERNO DESVERGONZADO COMO ES EL GOBIERNO DE GRECIA, EN DOS PALABRAS, A TANTAS MILLAS DE DISTANCIA, SIMPLE SATELITE DEL IMPERIALISMO YANQUI HA TENIDO LA COBARDIA DE PROHIBIER QUE SUS BARCOS VENGAN A CUBA Y ASI EL IMPERIALISMO TRATA DE ESTRECHAR SU NUDO EN TORNO A CUBA. AUN CUANDO LAS PRESIONES EN OTRAS PARTES DEL MUNDO SE DEBILITAN Y CLARO ESTA QUE ESTA SITUACION DETERMINA NUESTRA CONDUCTA Y CLARO ESTA QUE NOSOTROS NO ACEPTAREMOS TRANQUILAMENTE UNA SITUACION EN EL CUAL LAS TENSIONES DISMINUYAN MIENTRA SE AUMENTAN PARA NOSOTROS. NO ES QUE NOSOTROS QUERAMOS QUE LAS TENSIONES EN EL MUNDO. NO. NOS ALEGRAMOS DE QUE NO HAYAN TENSIONES. NOS ALEGRAMOS QUE DISMINUYAN LAS TENSIONES PERO NOSOTROS NO NOS PODEMOS CONCIBER EN PAZ CON LOS IMPERIALISTAS. NO PODEMOS CONSIDERARNOS EN PAZ CON EL IMPERIALISMO QUE TRATA DE ESTRANGULARNOS CADA VEZ MAS Y MAS Y ESTA SITUACION DETERMINARA NUESTRA CONDUCTA INTERNACIONAL. ESTA SITUACION DETERMINARA NUESTRA CONDUCTA INTERNACIONAL, QUE NO ES UNA POLITICA QUE ESTE POR LA GUERRA, QUE ES UNA POLITICA QUE ESTA POR LA PZZ, PERO QUE NOSOTROS (APLAUSOS) QUE NOSOTROS, NO TENEMOS LA CULAP DE LA GUERRA QUE NOS HACEN, NO TENEMOS LA CULPA DEL BLOQUEO FERREO QUE SE NOS HACE. COMO PAIS PEQUENO, AGREDIDO, BLOQUEADO, CONTRA EL CUAL SE PRACTICA UNA POLITICA DE GUERRA NO DECLARADA, DE ATAQUES PIRATAS, DE FILTRACION DE SABOTEADORES, DE INTRODUCCION DE ARMAS Y EXPLOSIVO, DE FORMACION DE BASES PARA ATACAR Y PARA MATAR, NO PRETENDERAN DE NOSOTROS NADIE, UNA BEATISIMA SONRISA HACIA ESOS ENEMIGOS IMPERIALISTAS. (APLAUSOS)

SON NUESTRO ENEMIGOS, Y SABREMOS SER ENEMIGOS DE ELLOS, Y ESTA SITUACION DETERMINARA NUESTRA POLITICA EN LA ARENA INTERNACIONAL EN LAS NACIONES UNIDAS Y EN TODAS PARTES Y DETERMINARA NUESTRA ACITUD SOBRE EL PACTO NUCLEAR Y DETERMINARA NUESTRA ACITUD SOBRE LAS PROPOSICIONES DE DESNUCLEARIZACION. (APLAUSOS)

Y SABREMOS RESISTIR PORQUE HAY VERGUENZA SUFICIENTE, HAY DIGNIDAD SUFICIENTE, Y HAY VALOR SUFICIENTE, HAY HEROISMO SUFICIENTE, HAY ESPIRITU DE SACRIFICIO SUFICIENTE. (APLAUSOS) (GRITOS DE: FIDEL, SEGURO A LOS YANQUIS DALE DURO)

LOS IMPERIALISTAS, LOS IMPERIALISTAS TRATAN DE INTRIGAR A CERCA DE LA POSICION DE CUBA, Y LA POSICION DE CUBA LA DEFINE PRIMERO QUE NADA EL ANTI-IMPERIALISMO. CUAL ES NUESTRA LINEA? LA LINEA DEL ANTI-IMPERIALISMO CONSECUENTE LA LINEA DEL ANTI-IMPERIALISMO YANQUI FUNDAMENTALMENTE, ES DECIR, QUE NOSOTROS ESTAMOS EN UNA SITUACION CONCRETA EL ENEMIGO AHI A 90 MILLAS, CESTIGANDONOS, BLOQUEANDONOS, AMENAZANDONOS. TRATANDO DE DESTRUIRNOS, NUESTRA LINEA, ES LA LINEA DE LUCHA CONTRA ESE ENEMIGO Y ADEMAS NUESTRA PROPIA LINEA CUBA TIENE UNA LINEA PROPIA QUE CORRESPONDE A LAS CONDICIONES CONCRETAS EN QUE SURGE LA REVOLUCION CUBANA, (APLAUSOS) QUE CORRESPONDE A LAS CONDICIONES CONCRETAS EN QUE SURGE A LA HISTORIA LA REVOLUCION CUBANA Y A LAS CONDICIONES

especificas DEL LUGAR DEL MUNDO DONDE SURGE LA VECINDAD AL IMPERIALISMO YANQUI Y LA HERMANDAD A UN CONTINENTE EXPLOTADO POR ESE IMPERIALISMO. (APLAUSOS)

Y ESTA ES, ESAS SON LAS CIRCUNSTANCIAS QUE DETERMINAN NUESTRA CONDUCTA Y NUESTRA LINEA, LA LINEA DE NUESTRO PARTIDO, Y LA DE NUESTRO PUEBLO. (APLAUSOS)

QUE ESTAN Y ESTARAN ESTRECHAMENTE UNIDOS PORQUE SABREMOS REPRESENTAR DIGNAMENTE A ESTA NACION. A LOS SENTIMIENTOS DE ESTA NACION, A LA HISTORIA DE ESTA NACION, DE ESTE PUEBLO, LA GRANDEZA Y LA DIGNIDAD DE ESTE PUEBLO. PORQUE CON ESTE PUEBLO NUESTRO, BIEN PODEMOS ENFRENTARNOS A CUALQUIER SITUACION POR DIFICIL QUE SEA. CON ESTE PUEBLO NUESTRO BIEN SABREMOS DARLE FRENTE VICTORIOSAMENTE A CUALQUIER PROBLEMA Y ASI SOMOS VETERANOS YA DE UNA LUCHA LARGA Y DURA, DE LA QUE NOS ENORGULLECEMOS DE LA QUE NO TENDREMOS JAMAS QUE AVERGONZARNOS. PORQUE NINGUN PUEBLO JMAS, SE ARREPIENTE NI SE AVERGUENZA DE SER DIGNO, DE SER VALIENTE, DE SER HEROICO, DE SER DECIDIDO, DE SER AUDAZ Y DE SER PATRIOTICO. (APLAUSOS)

Y VENCEREMOS, PORQUE ESTA ES LA HORA DE LOS PUEBLOS, LA HORA DE LA REBELDIA DE LOS PUEBLOS, CUANDO LOS PUEBLOS EN TODOS LOS CONTINENTES SACUDEN EL YUGO DE LOS IMPERIOS Y DAVAN LA SEPULTURA DE LOS EXPLOTADORES (APLAUSOS).

Y ESE ES UN PROBLEMA DE LA LUCHA DE LOS PUEBLOS. Y LOS PUEBLOS ESTAN EN PIE MARCHANDO Y LUCHANDO. Y SON MAS CADA VEZ MAS ALENTADORA LAS NOTICIAS QUE SE RECIBEN DE TODAS PARTES, SI LAS NOTICIAS QUE NOS TRAEN DEL CABLE DE LA LUCHA CRECIENTE DE LOS PUEBLOS HERMANOS DE AMERICA LATINA Y NOSOTROS TENEMOS QUE SABER RESPONDER A NUESTRA SITUACION CONCRETA Y A NUESTRA SITUACION ESPECIAL Y POR ESO SABER CUALES SON NUESTROS DEBERES, NUESTROS DEBERES PARA CON LA ECONOMIA, Y NUESTROS DEBERES PARA CON LA DEFENSA DE LA REVOLUCION, SABERLOS. SABERLO AHORA QUE EL IMPERIALISMO TRATA DE ESTRECHAR SU NUDO, SABERLO AHORA QUE LOS IMPERIALISTAS LANZAN SU OFENSIVA CONTRA REVOLUCIONARIA. NO NOS IMPRESIONA ESO. SOMOS VETERANOS YA EN ESTA LUCHA Y SABEMOS COMO TRATARLOS, SABEMOS COMO CONTRARESTAR SUS ATAQUES, Y SUS PLANES. PLANES QUE CONOCEREMOS SOBRODAMENTE BIEN. Y PLANES QUE FRACAZARAN COMO HA FRACAZADO TODO. PERO DEBEMOS SABER CUALES SON NUESTROS DEBERES. EN LA LUCHA CONTRA LA OFENSIVA CONTRA REVOLUCIONARIA DEL IMPERIALISMO Y EN LA LUCHA POR LA ECONOMIA, EL FUSIL Y EL INSTRUMENTO DE TRABAJO, EL INSTRUMENTO DEL TRABAJO Y EL FUSIL CON ELLOS, CON AMBOS TENEMOS QUE LABRAR NUESTRA VICTORIA, CON AMBOS TENEMOS QUE CONSTRUIR NUESTRO FUTURO. CON AMBOS TENEMOS QUE CONSTRUIR NUESTRA HISTORIA. SABER CUMPLIR EL DEBER, ESFORZARNOS POR TRABAJAR CADA VEZ MEJOR, UTILIZAR LOS RECURSOS QUE TENEMOS Y LOS QUE VAMOS CREANDO, PORQUE COMO SIEMPRE SABEN USTEDES LA IMPORTANCIA QUE LA REVOLUCION LE DA A LA FUNDACION DE LAS NUEVAS GENERACIONES. RECORDARAN USTEDES QUE AUN EN LOS DIAS DIFICILES DE LA REVOLUCION CUANDO LA INVASION DE LOS MERCENARIOS, CUANDO LA CAMPANA DE ALFABETIZACION ... (INTERFERENCIA) LA FORMACION DE LOS CUADROS, LA INDUSTRIALIZACION NO ES COSA DE DOS ANOS O TRES ANOS, PORQUE LOS INGENIEROS NUESTROS ESTAN EN LOS PRIMEROS ANOS DE LA UNIVERSIDAD, EN LAS PRE-UNIVERSITARIAS, EN LAS SECUNDARIAS, POR DECENAS Y DECENAS DE MILES. NUESTROS TECNICOS DE TODO TIPO Y FORZOSAMENTE HABRA QUE ESPERAR. NECESITAMOS TIEMPO, PARA PODER RECOGER LOS FRUTOS DE ESE ESFUERZO. TENEMOS QUE SABER PENSAR EN EXTENSION DEL TIEMPO, CUMPLIR EL DEBER DE CADA UNO DE NOSOTROS PENSANDO LO QUE ELLO SIGNIFICA, EL DE NOSOTROS Y EL DE LOS OTROS.

EL DEBER QUE TENDRAN QUE CUMPLIR LAS NUEVAS GENERACIONES FORMADAS POR ESTA REVOLUCION. EL DEBER DE CADA CUAL, LA CONTINUIDAD EN EL TIEMPO DE LA OBRA DE UN PUEBLO, LA CONTINUIDAD EN EL TIEMPO DE UNA OBRA DE UNA REVOLUCION, LO QUE A ESA REVOLUCION LE CORRESPONDE EN CADA UNA DE LAS ETAPAS Y SINTAMONOS SATISFECHOS Y ORGULLOSOS DE QUE A NOSOTROS NOS TOQUEN ETAPAS DE LUCHA Y DE TRABAJO, DE DURA LUCHA, DE DIFICIL LUCHA. PORQUE ESA SERA NUESTRA MAYOR SATISFACCION SIEMPRE Y EL ORGULLO

DE LAS GENERACIONES VENIDERAS, PARA QUIENES ESTAMOS PREPARANDO ESENCIALMENTE EL FUTURO. SABER CUMPLIR NUESTROS DEBERES PARA CON NUESTRO PAIS. SABER CUMPLIR NUESTROS DEBERES PARA CON EL MUNDO. EN LA SEGURIDAD DE QUE ESTAMOS APTOS, PARA CUMPLIR ESOS DEBERES, QUE CONTAMOS CON UN GRAN PUEBLOS Y POR ESO LA ESPERANZA QUE EN NOSOTROS HAN PUESTOS MUCHOS HUMILDES, MUCHOS EXPLOTADOS NO SERA DESFRAUDADA JAMAS.

PORQUE, EL ROL QUE CUBA HOY JUEGA, SU LUCHA GIGANTESCA FRENTE AL PODEROSO IMPERIO YANQUI, SU EJEMPLO Y SU ESTIMULO PARA TODO UN CONTINENTE, ES UN ROL QUE DESEMPEÑA PORQUE ES CAPAZ DE HACERLO, PORQUE TIENE VIRTUDES PARA LLEVARLO ADELANTE, NO FUE POR CASUALIDAD, SINO, POR SUS VIRTUDES EXTRAORDINARIAS, EL PUEBLO CUBANO ESTA JUGANDO ESE ROL.

Y EL PUEBLO CUBANO ES ESTE, Y LOS MILLONES COMO LOS HOMBRES Y MUJERES AQUI PRESENTES, QUE EN TODOS LOS RINCONES DE LA PATRIA, TRABAJAN Y LUCHAN MANTIENEN CON SU ENTUSIASMO Y CON SU FE, EL VIGOR Y LA FUERZA DE LA REVOLUCION, RESISTEN LAS EMBESTIDAS DEL IMPERIALISMO YANQUI. ESTE ES NUESTRO PUEBLO, QUE NO LO CONFUNDAN JAMAS CON LOS COBARDES QUE HUYEN. CON LOS VENDIDOS AL ENEMIGOS, QUE NO LO CONFUNDAN JAMAS. NUESTRO PUEBLO ES ESTE. (APLAUSOS) EJEMPLO DE DIGNIDAD Y PATRIOTISMO, EJEMPLO DE VALOR, EJEMPLO DE HEROISMO, ESPIRITU DE SACRIFICIO. NUESTRO PUEBLO ES ESE. ES EL QUE ESTA CONSTRUYENDO LA VICTORIA DE CUBA, DE LA CUBA QUE HOY SE CONOCE POR EL MUNDO, NO LA CUBA DE AYER. (APLAUSOS) LA CUBA RESPETADA Y ADMIRADA DE HOY, FIRME, Y HEROICA DE HOY. LA CUBA VICTORIOSA, LA CUBA DE SIEMPRE, LA CUBA INVICTA E INVENCIBLE ; LA CUBA QUE HA HECHO SUYO EL LEMA DE PATRIA O MUERTE. VENCEREMOS.

FIN.